
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

04.12.2023

Anwesend 9 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:17

Ende 22:12

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
1.1 Keine Post

1.2 Mail Medieninformatik

Die Medieninfo sucht Erstis, die beim Update des FAQs ihrer Webseite unterstützen.

ToDo: Über Medieninfo-info verteilen, dass Erstis fürs Update des Medieninfo FAQs gesucht werden.

2 Alte ToDo
2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Blumenkästen mit pflegeleichten nützlichen Pflanzen

2 Schild, für Maske tragen erstellen

2 Bei Bedarf eine Antrag für neue Küchenutensilien stellen

2 Awarenessteam in Feste mit einplanen

2 Schauen, was man vom O-Phase Git in ein FakFest Git übernehmen könnte.

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Mitmachen-Webseite aktualisieren

2 Liste der Gumbelschränke im Wiki updaten mit Foto, wie es eingeräumt ist

2 Koordinatika Sitzung planen

2 In der nächsten Arbeitssitzung die alten Sitzungsprotokolle auf der Webseite hochladen.

2 KIF, KoMa, ZaPF und TU-Feste im (SoGo) Kalender eintragen

2 Alle AK’s sollten die von ihnen verwalteten Abschnitte auf Aktualität prüfen.

2 HoPo Unterseite aktualisieren

2 Mit GAF-Services reden um viele Links besser auffindbar zu machen und die Webseite besser zu vernetzen.



Öffentliches Protokoll der Fachschaftssitzung vom 04.12.2023 Seite 2

2 Neue Mitglieder für Studienzuschusskommission suchen.

2 Umfrage zur Arbeitssituation studentischer Beschäftigter in unseren Fachbereichen im Laufe des nächsten
Semesters erstellen

2 Kommunizieren, warum es dedizierte Frauentutorien gibt

2 Herausfinden, wie die Tutorinnen der Frauentutorien bezüglich Trans-Personen und nicht weiblich gelesenen
Menschen geschult wurden.

2 Lehrpreisverleihung Planen

2 Erstisprecher Wählen

2 In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere
Helfika wenden können.

2 Vorträge für die O-Phase erstellen um Awareness gegen Arten von Belästigung zu schaffen.

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen Mes-
sengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

2 Der Root-Schrank im GAF-Büro sollte aufgeräumt werden

2 Innerhalb des Wikis Einschränkungen ermöglichen/Möglichkeit recherchieren

2 @Gafika kümmert euch um euren Eintrag auf der GAF Aktiven Webseite (erstellen oder aktualisieren)

2 Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren

2 Ueberperuefen ob an den Toiletten die Nummern von Polizei/Securitas haengen

2 Anfrage wegen Erste-Hilfe-Kurs stellen

2 FaWo Planung anstoßen

2 Sitzungssamstag (FaWo Alternative) im November organisieren

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

2 Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

2 Essenslisten in der GAF updaten

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen

2 Transponderregelwerk ändern, wie auf der ersten Feriensitzung beschlossen.

2 Ablehnungsnachricht GAF-Voko

2 Mit der MPIC eine Resolution schreiben um Maßnahmen gegen Belästigung von weiblichen Personen an
den Universitäten zu unternehmen

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

2 Eine Konventsmail raussuchen, in der es um Einführungen in Sitzungen geht.

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren
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2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

2 Weihnachtskarte an die MPIC schicken

2 Prof. Müller wegen Gebäudeinfo fragen

2 Nachfragen wie es mit einem Evakuierungssystem/Durchsagensystem im Mathebau aussieht.

2 An StuVe / Gleichstellungsreferat herantreten. Es soll auch über Ahndungsmöglichkeiten gegen Studierende
diskutiert werden.

2 SZK-Mitglieder für Fakultät 16 im Wiki aktulisieren

2 E-Mail für Sammelaufruf für Klausurensammlung abschicken

2 Fachschaftsseite der Physik auf Englisch übersetzen lassen.

2 Küchenschränke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen

2 Liste der Poststelle aktualisieren

2 Neues Gestell für die Flaschen im Kühlschrank suchen (vorwiegend aus einem nicht gammelndem Material)

2 Planung und Organisation des Plätzchenbackens

3 Berichte
3.1 AKs

AK Feste:

• Waffelbacken hat stattgefunden, Zutaten sind übrig und müssen beim Plätzchenbacken verbraucht werden.

– Feedback: nutzt das Wiki und dokumentiert, damit das in Zukunft nicht mehr passiert.

• Am 7.12 ist ProfCafé.

• Am 12.12 ist Glühbung.

AK GAF-Services:

• Letzten Donnerstag hat keine Arbeitssitzung stattgefunden.

• Plätzchenbacken wurde wegen des Schneetreibens auf 9.12. 10 Uhr verschoben.

• Neue Klosteine wurden aufgehängt.

• Gruppenfoto wurde gemacht, auf einem Bild haben sogar alle freundlich geschaut ;)

• Gumbelschränke sind teilweise repariert worden.

• Beide Heizungen am Fenster im Büro sind leider defekt.

ToDo: Reparaturauftrag für Heizungen stellen.

AK LuST:

• Prüfungsausschüsse sollen genauer untersucht werden und evtl. studentische Vertretika abgestellt werden.
Sieht aktuell aus, als würde das zumindest in der Physik wenig Sinn haben, weil zu viele personenbezogene
Daten.

• Diversity in Naturwissenschaften Workshop/Vortrag mit DFG und Sabine Irlbeck soll organisiert werden.
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• Lehrpreis geht schleppend voran, da kaum Hilfe und wenig Zeit.

• Mathevorkurse:

– Es soll dafür geworben werden, einen Mathevorkurs in Info anzubieten.

– Der Vorkurs für Mathematik soll besser beworben werden.

AK O-Phase:

• Es wurde entschieden das Skalar der Verzweiflung durch das Skalar der Hoffnung zu ersetzen.

• Nächstes Mal wollen wir besser über die Existenz von Vorkursen aufklären.

• Es wird viel Doku gemacht:

– Aufruf an alle, die bei der O-Phase irgendetwas gemacht haben, zu schauen, wie die Doku dazu ist.

• Discord:

– Wir haben eine Person , die einen O-Phase Discord Server moderieren würde.

– Also wird das für die nächste O-Phase ausprobiert.

• Zusammenarbeit mit der Computerlinguistik:

– Nächste CL-Sitzung ist am 08.11, dort wollen wir der CL sagen, was wir von ihnen erwarten, um die
Zusammenarbeit fortzuführen.

– Zwei GAFika gehen hin.

• Es soll in Zukunft ewige Plakate geben, angelehnt an das ewige Shirt-Design.

• “Kneipentour”wird zu “Ersti-Einkehr”umbenannt, wenn niemandem etwas besseres einfällt.

AK Root:

• Bestellungen bis auf eine Kleinigkeit erledigt, Einbau in den nächsten Wochen/Monaten.

• Punkte des Root-Treffens auf nächstes Mal verschoben, weil nur zwei Leute anwesend waren. Stattdessen
wurden ein paar Arbeiten an den Fachschaftenservern vorangebracht.

• Dezember-Root-Treffen wäre dem üblichen Zyklus folgend am 30.12., wo niemand da ist, deshalb vmtl.
Verschiebung auf früher. Aktuell überlegt wird der 21.12. (Donnerstag) tagsüber, eingeladen wird wieder
per Mail ein bis zwei Wochen vorher.

• Anmerkung aus der Sitzung: vermutlich kein guter Termin, da am 21.12. weihnachtliche Helfernachfeier ist

3.2 Konvent

• StuVe braucht Admins für einen Mincraftserver, den es eventuell demnächst geben soll (vor allem fürs
Updaten der Whitelist).

• Bericht Senat & HSRat:

– Senat

* Ab nächstes Jahr hat die LMU nur noch einen Preis für gute Lehre, welchen die HSLeitung ohne
Senat beschließen kann.

– HSRat

* Neue Wahlen in der HSLeitung (WiSe24/25), Amtszeit von einigen Menschen in der HSLeitung
endet wohl demnächst...

* Rankings: LMU fällt (hinter die TUM)

* Berufungen: 65 Stück, 45% davon weiblich
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* Auswirkungen Covid: hat sich mittlerweile weitgehend normalisiert (laut HSLeitung)

* Internationale Studis: Anteil von 19,6%

* Studiengebühren

· HSLeitung will sich mit den Fakultäten austauschen

· Referat für Studium will eine Beschlussvorlage machen

· Wollen mit Unibayern zusammenarbeiten

* Demographischer Wandel

· Viele Unis haben deshalb sinkende Studizahlen

· LMU noch nicht, aber in Zukunft vermutlich auch

· Es wurde eingebracht, dass englische Studiengänge bei den Stayrates helfen

* Laut Biagini gab es keine Auseinandersetzungen zwischen Russischen und Ukrainischen Studis und
keine zwischen Israelischen und Palästinensischen Studis.

* Herausforderungen bei Baumaßnahmen

· LMU hat jetzt Bauherreneigenschaft

· Dafür hat die LMU aber nicht die Ressourcen

* Bewirtschaftungs- und Energiekosten

· Die Kosten sind deutlich angestiegen

· Freistaat hat Geld freigemacht, aber bei weitem nicht genug

– Bericht AK Wohnen: War niemand da, kommt im Protokoll dann.

– Jour-Fix des StuWerks

* Im Protokoll, primär Dinge zu den Mensen.

* StuWerk hat Notwohnungen am Anfang des Wintersemesters

· Wir sollten diese Info an Studierende weitergeben.

ToDo: Infos über die Notwohnungen des StuWerks in den Einstein aufnehmen

ToDo: Infos über die Notwohnungen des StuWerks in die Newslettervorlage für den Oktober
aufnehmen

– Berichte der Referate vom Treffen: im Material und Protokoll vom 23-11-22

– RefStud

* neues Campus Management System

· Es wird anscheinend doch keine studentische Beteiligung bei den Arbeitsgruppen geben

· Es wird mit den Leuten geredet, was das soll

– GO Änderung

* Wurde mit ein paar Ausnahmen beschlossen

* Im nächsten Material kommt, was genau beschlossen wurde

– Referat für Pen&Paper Rollenspiele: wurde nicht ausgeschrieben
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– RegeFa Stellvertretung

* Haben fast eine Stellvertretung für das Referat für Faschismus gewählt

* Mauri wurde gewählt.

– Beschlussvorlagen für Fakratsbeschlüsse gegen Studiengebühren

* Wurde von den FSen positiv aufgenommen

* RefStud arbeitet daran

– Sonstiges

* Die Zuständigkeitverteilung für das KI Nebenfach wurde von Bioinfo und uns erklärt

* Am VWL Gebäude existiert eine genderneutrale Toilette durch Wirkung des Dekans

· Auf Dekan und Hausmeistika zugehen und konkreten Vorschlag machen

3.3 Physik Aktive

• Vor Weihnachten soll es noch ein Physik Aktive Treffen geben.

• Alle Physika sollen sich bitte im Terminfinder eintragen.

• Es soll eine Vollversammlung für Physik Studis organisiert werden.

3.4 Informatik Aktive

Am Mittwoch, den 20.12 findet um 19 Uhr Abends das Informatik Aktive Treffen statt.

3.5 Finanzen

• Offene Rechnungen und genehmigte Bestellungen bitte möglichst bald erledigen.

• Bis zum 21.12. brauchen wir alle Rechnungen, dann ist Jahresabschluss.

4 Diskussion
4.1 Eintrag zur Absolventenfeier Informatik auf der GAF-Webseite

• Hintergrund: Werbung für die Absolventenfeier Informatik stand prominent auf der linken Seite als eigene
Kachel.

• Das wurde offenbar nicht abgesprochen.

• Gründe gegen es dort zu platzieren:

– kein GAF-Event sondern vom Alumniverein (es wurde auf der Seite darüber auch nicht klar gesagt,
dass GAF es nicht organisiert)

– zu prominent, wenn dann sollte das als Nachricht oder unter Studierendenleben/im Studium mit Link
zur Seite des Alumnivereins erscheinen

• Es wurde heruntergenommen. Beim nächsten Mal schauen wir, wo wir es besser einsortieren.

5 Anträge
5.1 Schließrechte für ein GAFikon

• Hat einen Transponder von der Arbeit an der LMU.
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• Kein GAF Transponder, dadurch nicht von unserem Regelwerk betroffen.

• Schließanlagenservice sagt es ist ohne Probleme möglich Rechte für Räume der GAF hinzuzufügen, unter
zwei Bedingungen:

– Fachschaft stimmt (am besten schriftlich) zu.

– Schließbeauftragte von der Abteilung in der Arbeit hat nichts dagegen (hat sie nicht).

• In Zukunft: für solche Fälle Bestätigung von Transponderbeauftragikon, damit bekannt ist, wer ins Büro
kommt. Das muss auch im Wiki eintragen werden.

• Niemand hat was dagegen, Antragsteller soll mit Transponderbeauftragikon in Kontakt treten.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 Bierkrüge im Keller

• Es sind viele...

• Was machen wir damit? -> verschenken

• Dürfen die weg? -> auf jeden Fall nicht wegschmeißen

• Wer welche will, kann sich bedienen.

6.2 Umgang mit GAF-News Mails

• Bitte genauer lesen, bevor sie durchmoderiert werden.

• Alle nochmal erinnern, das Mails nicht mehr bearbeitet werden können, wenn sie an den Verteiler geschickt
werden.

• In Zukunft bitte einen Plan für alle Events machen, wann wer Werbung macht. Es staut sich sonst.

• Den Moderatorika immer rechtzeitig Bescheid geben. Mail wird nämlich ineffektiv, wenn sie erst Tage später
moderiert wird, weil die Mailclients sie beim Ankunftszeitpunkt im Verteiler einsortieren.

6.3 Fehler in der Webseite der StuVe zu den Fachschaften

• Hier sind viele Fehler und veraltete Infos zu unseren Fachschaften: https://www.stuve.uni-muenchen.de/
stuve/fachschaften

• Webseite konnte wohl lange nicht geändert werden, weil die verantwortliche Person nicht mehr da war.

• Einfach abwarten, in den nächsten Wochen wird es besser.

• Ein GAFikon bekommt wohl auch Rechte da Dinge anzupassen.

6.4 Ewiger Kalender

• ToDo: Geschirrabtropf-Dingsbums putzen

• ToDo: Vereinssitzung für Januar planen D
• ToDo: Sofabezug und Decken/Kissen waschen

7 Anstehende Termine
• 2023-12-05

AK LuSt Sitzung

https://www.stuve.uni-muenchen.de/stuve/fachschaften
https://www.stuve.uni-muenchen.de/stuve/fachschaften
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• 2023-12-05
Schafkopfturnier

• 2023-12-07
Prof Café

• 2023-12-09
Plätzchenbacken

• 2023-12-11
Ophase-Sitzung

• 2023-12-12
Glühbung

• 2023-12-13
Spieleabend

• 2023-12-18
nächste GAF-Sitzung

• 2023-12-20
Informatik Aktive Sitzung

• 2023-12-21
Helfernachfeier

• 2023-12-25
O-Phase Sitzung

• 2024-01-06
Vereinssitzung
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